

# LA CÉRÉMONIE DE L'EXCELLENCE FRANÇAISE 2018

TEXTE & PHOTOS HENRI MARTIN

Le 5 décembre 2018 a eu lieu comme chaque année depuis 2009 la Cérémonie de l'Excellence Française. C'est l'occasion pour distinguer les hommes et les femmes, les sociétés et les institutions qui, grâce à leurs initiatives, leurs capacités d'innovation et leur talent, participent au développement de la présence française dans le monde.

Cette année, Jean-Michel Wilmotte, le célèbre architecte, urbaniste et designer, était l'invité d'honneur.

Parmi la liste des coups de cœur : l'ICM – L'Institut du Cerveau et de la Moelle épinière – qui a reçu le Prix de la Recherche Médicale dirigé par le Pr. Saillant qui était représenté à la soirée par Maurice Lévy, Président du Conseil de Surveillance de Publicis Groupe et Co-président du Comité des Amis de

l'ICM et qui, à juste titre, a demandé de l'aide en monnaie sonnante et trébuchante pour ce centre de recherche qui se trouve au sein de la Salpêtrière. Les maladies liées au cerveau et à la moelle épinière sont en nombre croissant et le futur est entre les mains de ces chercheurs qui donnent tout leur temps et leurs énergies pour trouver des solutions. Il faut les aider à concrétiser leurs recherches.

Le Prix Santé, pour rester sur le même thème, a été décerné au Service de Santé de l'Armée, représenté par le Médecin général des armées Maryline Gyax Généro. Ce service tout terrain prend en charge dans l'urgence, par hélicoptère par exemple, et amène les blessés dans des structures médicales où il est possible de donner des soins et de pratiquer

la chirurgie avec des médecins et des réanimateurs. Les blessés sont ensuite dirigés vers la métropole.

Le Prix de la plus belle réalisation de l'année a été décerné aux Jardins à la française du Château de Chambord. Un modèle de perfection imaginé au XVIII<sup>e</sup> siècle et dont sa renaissance a nécessité 15 ans de recherches historiques et des travaux gigantesques qui ont donné lieu à l'un des plus grands chantiers d'Europe. Un magnifique exploit qui a rendu aux jardins leur beauté d'origine.

Le Prix Formation et Apprentissage est allé aux Compagnons du Devoir dont les « formations sont conçues pour des technologies en perpétuelle évolution et permettent échanges et rencontres avec des professionnels passionnés ».

Le Prix Environnement est allé au Groupe International Veolia qui est implanté dans le monde entier ! Son concurrent est un groupe français : Suez. Deux français en haut du classement est le résultat d'une culture du développement de la production « propre et non polluée ».

Les jeunes start-up n'ont pas été oubliées avec leurs découvertes surtout technologiques. Mais le site Internet de l'Excellence Française n'oublie personne. Il vaut le détour !



Maurice Tasler, president of Excellence Française en compagnie du Pr. Gérard Saillant